

Hinweise zur Weiterentwicklung der VWA

Liebe Schülerin, lieber Schüler,

Du hast bei der Matura 2025/26 mehrere Möglichkeiten, deine Säulen zu wählen.

Zum Thema „VWA“: Die VWA als reine „Literaturarbeit“ wird zur abschließenden Arbeit auf vorwissenschaftlichem Niveau weiterentwickelt:

- Künftig kann diese abschließende Arbeit ein Produkt eines forschenden, künstlerischen oder gestalterischen Prozesses (einschließlich der Dokumentation des Entstehungsprozesses) sein, welcher völlig neue Medienformate zulässt. Konkret ist damit z.B. die Herstellung eines Multimediaprodukts, einer Videoreportage, eines Podcasts oder eine empirische Erhebung und deren Interpretation möglich.
- Wichtig für die Überprüfbarkeit und Beurteilung ist dabei die Dokumentation und Reflexion des Entstehungsprozesses und der verwendeten Quellen sowie ein verstärkter Fokus auf die Präsentation und Diskussion der abschließenden Arbeit.
- Die konkreten Kriterien werden noch im Rahmen der Prüfungsordnung sowie der Handreichungen erarbeitet und stehen im kommenden Schuljahr zur Verfügung.
- Bis inklusive dem Schuljahr 2028/29 gibt es zudem für Schülerinnen und Schüler eine Wahlmöglichkeit zwischen abschließender Arbeit sowie mündlicher Teilprüfung oder schriftlicher Klausurarbeit.

Hier ein weiterführender offizieller Link: <https://www.ahs-vwa.at/lehrpersonen>

Mit lieben Grüßen
Georg Jelenko